

長い目でみつめたい



水野三恵

(一) 教師になつて、強く感じ、心でつぶやくことは、「生徒や自分のまわりの人たちの可能性を信じよう。目先のことだけ、その人を判断してはいけない。

その人なりの良さがいつかは芽ばえすばらしく成長するのだ。」と……。

それらの事例を、すこしあげてみた

(二) 「先生いろいろ御迷惑をかけてすみませんでした。高等学校へは行きませんが社会人として、はづかしくないよううにがんばります……。」と堅い握手をして校舎を去つて行つたY君。二十歳の同級会の時は会の運営の中心となり、一ヶ月間も準備にかけずりまわつたとか。当時は会の代表者として、あいさ

(三) 中学二年のは、人のいやがる

ことを平氣で言つて得意になつていいたK君。中学三年になつたら、ずい分かわつた。卒業後、職業訓練所、就職（大工・埼玉県）、定時制高校、一年の二学期学級委員、三年生の時、定時制高校埼玉県代表選手（柔道）に選ばれ五名の一人として、あこがれの講道館でがんばつた。四年生では生徒会長に選出された。

今は働きながら夜間大学に学び、一般建築士を目指し勉んでいる。

中学時代には、班長になつたことのない彼だったけれども、根性はあつた。それは、ある大雪の日、山道（開拓で一軒家……自転車一台がやつと通りを四キロ、バス路くらいの急な道）を四キロ、バス路

線（バスが運休のため）を八キロ、計十二キロの道程を四時間かかつて登校してきたK君。十時すこしすぎ、真赤な顔をして教室に入ってきた彼に、おみない拍手……。忘れられない光景であつた。



クラブ活動で生徒と連珠

(三) 卒業式の朝、「先生、これを……と四人の女生徒が、白い布をそれぞれじつてみたけれどもわからない。

「カーテンです」と言われて気がついた。今まで使つていた教室のカーテンを洗濯してくれたのだ。そのカーテンも、校舎も、あと半月で使わなくなる。（四月からは、統合して、東北一といわれるような新校舎に移るために……）しみだらけのカーテンだけれども、なんと白く、きれいに見えたことか。彼女たちの「気持ち」と「カーテンの白さ」は、永久に、私の心から消えぬであろう。

この他にも、まだまだ沢山の、すばらしい生徒・父母・先生がたに出会つた。そして教えられた。励まされた。それらの人たちに感謝しながら、これからも、一人一人の生徒たちの良さを少しでもみつけ、のばしてやれる教師になるよう努力したい。

(石川町立石川中学校教諭)